

La Constancia

con la multitud á que rigen que el fuero vascongado.

Bueno y significativo es que se apresie á recordar en Madrid lo que hace años declaran con admiración y suavidad los extranjeros. Hace, si, bastantes años que Le Play, conocedor de los fenómenos sociales por la propia experiencia de los hechos, llegó á la conclusión innegable de que las mejores leyes de Europa se encuentran en algunos países suizos y en las Provincias Vascongadas de España, «parte de cuyas leyes—decía—no están escritas, debiendo su fuerza á esta circunstancia que permite no ilicitarlas lamento, según los cambios de las costumbres».

Y algo más explícito, Mr. D'Abbadie, del Instituto de Francia, dice en acto solemne en Mayo de 1880: «El respeto que en España se ha guardado hasta hace poco á las costumbres locales ha contribuido á mantener el espíritu patriótico, y yo no estoy lejos de admitir que en la consecución de los grandes fines estriba principalmente la indomitable energía con que el país vasco-navarro resistió las armadas de Napoleón durante la guerra de la Independencia. Si Navarra y Vizcaya no hubiesen tenido en aquella época costumbres libres y bien establecidas, tal vez hubiesen visto con indiferencia un cambio de amo».

Si tal virtud tienen los fueros, al decir de eminentes extranjeros, ¿cómo no hemos de procurar, á fuer de espontáneo, la reintegración foral, y no hemos de trabajar con todas nuestras convicciones y todas nuestras energías, para que el espíritu justo, libre, cristiano, que ha informado esos antiguos fueros sea comunado á las demás regiones españolas?

J. C. y A.

(De *El Siglo Futuro*)

¡ADELANTE!

Acompañados de atentas cartas hemos recitado los pliegos de firmas de Oñate y Vidania.

Y ambos pueblos se han portado admirablemente. Los pliegos vienen llenos de firmas y á juicio por el número de ellas, raro es en el vascongado que en Oñate y en Vidania haya dado de fumar.

Las dignas autoridades de Oñate y Vidania recogen como las de Baltzarain, Azcoitia, Ormaiztegi, Regil y otros pueblos que han enviado ya sus firmas el más entusiasta aplauso.

Apresúrense los pueblos que no lo hayan hecho, á realizar esa misma labor que la provincia se lo agradecerá.

Las circunstancias son difíciles y hoy, como nunca, necesitan las Diputaciones un entusiasta plebiscito que las anime y coja fuerza en la defensa de los derechos é intereses del pueblo vasco-gade.

Crónica diaria

En el expreso de la tarde regresó ayer á Madrid el diputado provincial señor Carrón, miembro de la comisión de la Diputación de Guipúzcoa que con las comisiones nombradas por las Diputaciones hermanas, gestiona con el gobierno la renovación del concierto económico.

En la estación del Norte fué despedido el señor Carrón por los señores don Antonio y don José Murua, don Juan Olazábal, don Cándido Orbó, don Juan Larreta y el señor Gascón, hijo del diputado provincial de dicho apellido.

—Procedentes de Portugalete han llegado las señoritas de Gondarri.

—El exministro señor Pérez Caballero, que ha pasado una larga temporada en San Sebastián, se ha trasladado á Madrid.

—Ha marchado á París la señora de Nájera.

—También se encuentra en Madrid el duque de Baena.

—Los condes de Vistaflorida han regresado á la corte.

—El marqués de Torneros, que ha sufrido una grave enfermedad, ha entrado en franca convalecencia.

—También se halla restablecido de la indisposición que ha sufrido estos días el general Villar.

—De Santander, donde ha estado la temporada recibiendo la salud personal, ha regresado nuestro representante y yerno teólogo don Juan Miguel Oroelaga.

—En Urrestilla ha fallecido la viuda joven doña Francisco

Oñizola á los 20 años de edad y después de larga y peor enfermedad falleció con cristiana resignación.

Recibió los Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

A su agridulce familia, y singularmente á nuestro querido y bien probado amigo don Francisco Ignacio Oñizola, hacemos llorar nuestro pésame, y á nuestros amigos pedimos una oración por el alma de la virtuosa fiada.

NOTICIAS**En Jai-Alai**

En este frontón Moderno se jugó ayer un notable partido de pelota á mano.

Contendieron de una parte Chiquito de Azcoitia y Aramburu contra Biltzarr y Campos.

Tan pronto como los aficionados al sport vasco tuvieron conocimiento de la combinación se inclinaron por el bando de Baltasar, así como también la cátedra que ofreció el momio por él.

Y efectivamente; es una pareja muy buena, se confabó mucho en Omos y no defraudó sus esperanzas, todos jugaron bien disputándose el tanto con gran intensidad y valentía.

Dió comienzo el partido á 22 tantos.

Túvo el saque al Chiquito que lució fría azul.

Mientras se jugaba el primer tanto, antes de terminarse, el dinero se puso á la par.

Los coloraos empezaron atacando duramente al que gano Aramburu y á las entregadas de éste Campos contagiaba con soberbia bolas pero como el Chiquito no ocupó en la Cañada cosa en todos los jugadas, no pudo Campos ganar un tanto, antes bien el Chiquito iba dominando primor de pelotas soliendo sacar el cuadro sexto, remató después el tanto en el dentro con jugadas que se expresan en la primera pregunta? —No.

5.º María Jesús Ranedo, mujer de Eusebio Santamaría Ranedo, es culpable de haber tenido conocimiento y de haber consentido y cooperado que en el cuarto de la tienda que con aquél ocupaban en alquiler, se realizaran los hechos falsos de una peseta? —Sí.

6.º María Jesús Ranedo, envió á su marido Eusebio Santamaría y á este ciuidad de Herramillor, pueblo del domicilio del matrimonio, un baúl, en el que abierto á la presencia judicial, se encontraron 18 monedas falsas de una ó dos pesetas y además un martillo? —Sí.

7.º Al ser registrada la casa que en Herramillor habitaban Eusebio Santamaría y María Jesús Ranedo, se encontraron en ella un frasco que contenía orofílico y una pasta, utilizables ambos para la fabricación de moneda? —No.

8.º Las monedas ocupadas y que figuran como piezas de convicción, ¿han sido tasadas pericialmente en 50 céntimos de peseta? —Sí.

9.º Las monedas que figuran como piezas de convicción, ¿es falso algún trabajo de la fabricación? —Sí.

10.º El procesado Eusebio Santamaría, que hallaba privado de recursos, hasta el punto de difusión su inteligencia pensando en el pervertir de sus hijos? —Sí.

11.º La procesada María Jesús Ranedo, que hallaba privada de recursos, hasta el punto de difusión su inteligencia pensando en el pervertir de sus hijos? —Sí.

En vista del precedente veredicto la Sala dictó sentencia de acuerdo con la petición del ministerio fiscal, condenando á Eusebio Santamaría á la pena de 17 años, cuatro meses y un día de cadena temporal, accessoria y al pago de la mitad de las costas y absolviendo á María Jesús Ranedo,

sobre el espíritu gran cantidad de polvos y otras cosas ligeras en contrabando, siendo imposible el tránsito de las personas por algunos puntos.

Luego comenzó á caer agua y estuvo un par de horas diluviendo sin cesar.

El resto de la noche pasó sin lluvia.

sobre el espíritu gran cantidad de polvos y otras cosas ligeras en contrabando, siendo imposible el tránsito de las personas por algunos puntos.

Luego comenzó á caer agua y estuvo un par de horas diluviendo sin cesar.

El resto de la noche pasó sin lluvia.

Parroquia de Santa María

La Pila Unión de San Antonio de Padua instalada canónicamente en esta iglesia dedica al Santo milagroso, los cultos llamados de los trece martes, empezando el día 20 del presente mes de Noviembre y concluyendo el 12 de Febrero, anterior a la fiesta de la Translación de sus Reliquias, que los fieles celebran el 15 del propio mes.

Al anochecer, después del Santo Rosario se leerán desde el púlpito las plegarias propias de esta devoción, para repartirles el pueblo, terminando con los gozos del Santo cantados á capilla.

La Santa Misa se celebrará á las siete y media, á continuación se adorará la Reliquia del Santo.

Cazador denunciado

Un cazador llamado Dámaso Arruti que persiguió á los pájaros en el barrio de Alegorrieta, se encontraron en su poder otras monedas falsas de una peseta igualmente falsas? —Sí.

5.º María Jesús Ranedo, mujer de Eusebio Santamaría Ranedo, es culpable de haber tenido conocimiento y de haber consentido y cooperado que en el cuarto de la tienda que con aquél ocupaban en alquiler, se realizaran los hechos falsos de una peseta? —Sí.

6.º María Jesús Ranedo, envió á su marido Eusebio Santamaría y á este ciudad de Herramillor, pueblo del domicilio del matrimonio, un baúl, en el que abierto á la presencia judicial, se encontraron 18 monedas falsas de una ó dos pesetas y además un martillo? —Sí.

7.º Al ser registrada la casa que en Herramillor habitaban Eusebio Santamaría y María Jesús Ranedo, se encontraron en ella un frasco que contenía orofílico y una pasta, utilizables ambos para la fabricación de moneda? —No.

8.º Las monedas ocupadas y que figuran como piezas de convicción, ¿han sido tasadas pericialmente en 50 céntimos de peseta? —Sí.

9.º Las monedas que figuran como piezas de convicción, ¿es falso algún trabajo de la fabricación? —Sí.

10.º El procesado Eusebio Santamaría, que hallaba privado de recursos, hasta el punto de difusión su inteligencia pensando en el pervertir de sus hijos? —Sí.

11.º La procesada María Jesús Ranedo, que hallaba privada de recursos, hasta el punto de difusión su inteligencia pensando en el pervertir de sus hijos? —Sí.

En vista del precedente veredicto la Sala dictó sentencia de acuerdo con la petición del ministerio fiscal, condenando á Eusebio Santamaría á la pena de 17 años, cuatro meses y un día de cadena temporal, accessoria y al pago de la mitad de las costas y absolviendo á María Jesús Ranedo,

Como se vé el partido lo llevaron casi de calle el Chiquito y su compañero, pero por eso no dejó de tener su importancia é interés porque todos estuvieron a mirarlos y al finalizar el partido, el Chiquito ganó.

Los tantos de los coloraos fueron ganados con ruseveras del Chiquito y algunas de ellas con pique imposible de restar, tres dejaron notabilísimo del mismo, una de ellas á sotamano y otra á bolas, dos saques sin resto del mismo y dos bolas ar hisuperiores, una rasa de Baltasar que daba en la chapa de la pared, una pifia de Baltasar con la izquierda y dos bolas de Campos pegando la pelota debajo de la chapa.

Los tantos de los azules fueron ganados con ruseveras del Chiquito y algunas de ellas con pique imposible de restar, tres dejaron notabilísimo del mismo, una de ellas á sotamano y otra á bolas, dos saques sin resto del mismo y dos bolas ar hisuperiores, una rasa de Baltasar que daba en la chapa de la pared, una pifia de Baltasar con la izquierda y dos bolas de Campos pegando la pelota debajo de la chapa.

Como lo ocurrido sucedió en las proximidades de la competencia, el celador de servicio Francisco Lescos con el uniforme bajó al mar por medio de la cadena que sirve para cerrar y abrir las compuertas en la creencia que las olleradas estaban encajadas y al empezar á desender, oyeron aquellas y el celador con su uniforme cayó también al mar salvando al niño.

Como lo ocurrido sucedió en las proximidades de la competencia, el celador de servicio Francisco Lescos con el uniforme bajó al mar por medio de la cadena que sirve para cerrar y abrir las compuertas en la creencia que las olleradas estaban encajadas y al empezar á desender, oyeron aquellas y el celador con su uniforme cayó también al mar salvando al niño.

En ocasión en que se hallaba mirando como entraban las muchachas que habían salido á continuar sus faenas el niño José Varas cayó á la darseña.

Como lo ocurrido sucedió en las proximidades de la competencia, el celador de servicio Francisco Lescos con el uniforme bajó al mar por medio de la cadena que sirve para cerrar y abrir las compuertas en la creencia que las olleradas estaban encajadas y al empezar á desender, oyeron aquellas y el celador con su uniforme cayó también al mar salvando al niño.

En ocasión en que se hallaba mirando como entraban las muchachas que habían salido á continuar sus faenas el niño José Varas cayó á la darseña.

En ocasión en que se hallaba mirando como entraban las muchachas que habían salido á continuar sus faenas el niño José Varas cayó á la darseña.

En ocasión en que se hallaba mirando como entraban las muchachas que habían salido á continuar sus faenas el niño José Varas cayó á la darseña.

En ocasión en que se hallaba mirando como entraban las muchachas que habían salido á continuar sus faenas el niño José Varas cayó á la darseña.

Abas, prof. Bristan, mártir, Sevino y rincón y otros mártires.

Mareas para hoy

Pleamar: á las 9,24 m. y 9,48 noche.

Bajamar: á las 3,12 m. y 3,36 tarde.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Eugenio Ariz y Otxaiza.
Isabel Ureña y Bira, diráñan.
Eugenio Mañiz y Martínez.
Manuel Durandegui y Balda.
Lorenzo Ezkurdia y Jauregui.
Santos Gómez y López.

Defunciones

Francisco Sanzineo es Iribarren.
Prudencio Garayalde y Recondo.
Bentito Apodaca es Irurtagoyen.
Francisco Eizundo y Echeverría.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas:

Niogana.

Salidas:

Vapor «Mieres» para Zamora, con cemento.

Blanda «Laurentina» para Bermeo, con tablas.

El vapor «María Magdalena» está preparado para zarpar con rumbo a Santander y Bilbao.

CONFERENCIA**Madrid**

19. 18. m.

Senado

A las tres y media de la tarde se abre la sesión.

Sin preguntas se entra en la orden del día poniéndose a discusión el tratado con Suiza.

Consumo el primer turno en contra el Sr. Allende-Salazar quien comienza diciendo que no combate el proyecto por espíritu de oposición sino para dejar a salvo los intereses del país.

Afirmó luego que tenía preparada una enmienda y se lamenta de la precipitación con que se obliga al Senado a llevar una discusión de tanta importancia.

Dice que para ello va a llamar mas que se suprimiera de una vez el Senado; para lo que haremos! agrega (risas).

Censura que una obra de tanta importancia como esta se lleva á la Cámara en Domingo, sin que haya tiempo para analizarla.

Sostiene que todo lo que en España era un secreto a propósito de esta cuestión lo sabía todo en el mundo en los cañones suizos y en las Casilleras europeas.

Se extraña de que el actual ministro de Hacienda difienda ahora con tanto brío el tratado con Suiza después de haber combatido con no menos firmeza el modus vivendi y dice que no acierta a comprender como un sencillo de bancos, el paso del casillero la operación bancaria azul ha pedido operar en persona del talento del señor Navarro-Reverte una mod